

## ABSTRAK

**Robertus Saruru, TM/NIM : 2007/84605,** Partisipasi Masyarakat Dalam Pengembangan Pariwisata (*Studi Implementasi Program Wisata Bahari di Desa Katurei Kecamatan Siberut Barat Daya Kabupaten Kepulauan Mentawai*).

Penelitian ini dilatar belakangi karena dalam pengembangan pariwisata di Katurei masyarakat setempat merasa diabaikan, hanya sebagai objek, serta merasa terancam oleh kegiatan pariwisata di daerah mereka. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bentuk-bentuk partisipasi masyarakat, faktor-faktor yang mempengaruhi partisipasi masyarakat, dan untuk mengetahui upaya-upaya apa yang dilakukan masyarakat dalam pengembangan pariwisata di Desa Katurei.

Penelitian ini dilakukan di Desa Katurei Kecamatan Siberut Barat Daya Kabupaten Kepulauan Mentawai. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif, yaitu suatu penelitian yang mendeskriptifkan dan menginterpretasikan (menggambarkan) suatu keadaan sebagaimana adanya. Pengumpulan data melalui wawancara informan yaitu Kepala Dinas Pariwisata Kab. Kep. Mentawai, aparat Desa Katurei serta masyarakat Desa Katurei, selain wawancara pengumpulan data juga dilakukan dengan observasi dan studi dokumentasi. Uji keabsahan data yang digunakan adalah triangulasi sumber yaitu membandingkan dan mengecek balik derajat kepercayaan suatu informasi yang diperoleh. Teknik analisis data dilakukan beberapa tahap dimulai dari pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa pengembangan pariwisata di Desa Katurei memerlukan perhatian pemerintah dan juga partisipasi masyarakat guna perbaikan ekonomi masyarakat itu sendiri. Namun partisipasi masyarakat dalam pengembangan pariwisata di Desa Katurei masih kurang hal ini disebabkan karena berbagai hal terutama masalah tingkat pendidikan masyarakat yang kurang, sehingga masyarakat tidak mampu mengembangkan pariwisata tersebut untuk meningkatkan ekonominya, masyarakat berpartisipasi cenderung dalam hal penyediaan tenaga.